L'AMUSE-BAR PIQUEZ-VOUS AU JEU!



Vanessa Thomann-Rechik, Stéphane Fleury et Laetitia Fletcher (photo qp).

'une aime la bonne bière. La seconde les cocktails. Le 3e complice en pince pour les produits du terroir. Mais ce qui les réunit plus que tout, c'est la passion du jeu; avec désormais, un «crowdfunding» (levée de fonds) pour la réalisation d'un projet fantastique. «Que ça marche ou pas, on partira: on a signé un bail de 10 ans!». Dès ce printemps, La Chaux-de-Fonds comptera dans son offre de loisirs L'Amuse-Bar, confortant son titre de capitale ludique de Suisse romande. Laetitia, Vanessa et Stéphane proposent un paquet bien ficelé. «Un catalogue de plus de 1'000 jeux, grâce à notre partenaire le Festival Ludesco, seront à découvrir à la rue du Parc 71». Au jeu des questions, le trio a du répondant.

Laetitia Fletcher (décoratrice d'intérieur). Si la déco est hors-jeu, vous serez donc la coupable? (Rires). Malheureusement, je n'ai pas carte blanche! Je dois composer avec mes deux associés. Et ce n'est pas facile: nous avons des profils et des goûts assez hétéroclites. Mais au final ce sera assez chouette. Entrez donc! Et imaginez l'orée d'une forêt. Le climat y sera clair et lumineux jusque vers le bar. Puis, plus on avance, plus c'est l'ambiance sera enveloppante et chaleureuse. La zone «chill» sera plus tamisée, plus cocon.

Vanessa Thomann-Rechik (pédopsychiatre). Les jeux de société, un remède à prescrire pour tous les âges? Oui. Et sans modération. Il existe des jeux déjà pour les bébés, et jusqu'au 3º âge. Nous avons des partenariats avec le Service de la jeunesse, ainsi qu'avec Pro Senectute. On pense notamment à des journées intergénérationnelles, pour favoriser l'apprentissage du lien social. Avec des jeux d'antan? Pourquoi pas. Des jeunes jouent toujours au chibre ou à la belote. Et des jeux se renouvellent: l'ancestral parceesi, le hâte-toi-lentement qu'on appelle nous le jeu des petits chevaux, est revenu sous la forme de Dog.

Stéphane Fleury (sociologue). Lesquels créent le plus de liens? Le bar et le terroir ou le jeu? (Rires). C'est l'ensemble. Le jeu, les règles, la victoire et la frustration à gérer. Ce sont des enjeux de la vie en société qu'on retrouve à l'école, au travail, en famille. Le jeu permet de les exercer dans l'amusement. Et le bar, avec ses produits du terroir, recréée du lien en proposant un retour à la source entre celui qui fabrique, l'artisan, et le consommateur-client. On retrouve le lien, l'histoire, et la proximité. (gs)

Pour se piquer au jeu: www.lamusebar.ch
Financement: www.heroslocaux/fr/lamusebar